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Professores de universidades e 
instituições federais encerram greve
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Cinelândia terá evento 
da Câmara do Rio 

recolher demandas da 
população

Firjan debate 
desenvolvimento 
econômico com 
empresários da 

Baixada Fluminense
Rio realiza a 40ª edição do projeto 

Vamos Falar sobre isso?, no 
Museu do Amanhã

CIDADES

Fernando Diniz é 
demitido e está fora 

do Fluminense

CULTURA

Casa de Bambas 
Realiza Oficina de 
Cultura Indígena para 
Crianças e Adolescentes

A um ponto da zona de rebai-
xamento do Campeonato 

Brasileiro, o Vasco vem de três 
jogos sem vitória, sendo duas 
derrotas e um empate, o colo-

cando na 15ª colocação. Ou 
seja, Álvaro Pacheco ainda não 
venceu desde que chegou ao 

comando do Gigante da Colina.

A Prefeitura do Rio, por meio da 
Secretaria Municipal do Enve-
lhecimento Saudável e Quali-
dade de Vida, realizará a 40ª 

edição do projeto Vamos Falar 
Sobre Isso?. Abordando temas 
relevantes ao público e situa-
ções cotidianas, o evento terá 

Professores de universidades 
e institutos federais encer-
raram a greve que durava 
aproximadamente 60 dias 

após chegarem a um acordo 

Formação de mão de obra qualifi-
cada, geração de empregos, segu-
rança e melhorias na qualidade de 
vida foram temas centrais durante 
a quinta reunião anual do Conselho 
Empresarial da Firjan Nova Iguaçu e 

Região. 

com o governo federal. O termo 
de acordo foi negociado e será 
formalmente assinado na quar-
ta-feira (26), conforme anun-

ciado neste domingo (23).

como tema principal “Emergên-
cias Climáticas”, explorando o 
conceito do bem viver e suas 

aplicações contemporâneas. Em 
2024, com a realização do G20, 
o assunto clama urgência pelo 
debate e enfrentamento em 

todo o mundo. 
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Medida foi publicada no Diário 
Oficial do Município nesta 
segunda-feira (24), como 

anunciado pelo prefeito Eduardo 
Paes neste domingo (23)
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ESPORTE
Real Madrid perde herói da última
Champions para futebol árabe

Joselu é o nome dele! De 
virada, Real vence Bayern 
e garante vaga na final da 

Liga dos Campeões
Joselu, o nome em destaque! 

Real Madrid garante vaga na 
final da Liga dos Campeões ao 
vencer Bayern de virada

Na próxima temporada, o 
Real Madrid não contará com 
um dos heróis da última Cham-
pions. O atacante Joselu optou 
por não renovar com o clube 
e está prestes a se transferir 
para o Oriente Médio, conforme 
relata o jornal “Marca”.

Segundo a publicação, o Al Gha-
rafa, do Catar, desponta como a 
principal escolha de Joselu, embora 
clubes da Arábia Saudita também 
tenham manifestado interesse. Na 
temporada passada, Joselu atuou 
emprestado pelo Espanyol, com 
o Real Madrid tendo a opção de 

Proposta visa obrigar 
operadoras a oferecer 

planos de saúde individuais

Um projeto em trami-
tação no Congresso 
Nacional pretende 
obrigar as opera-
doras de planos de 

saúde a disponibilizar opções 
individuais aos consumidores. 

O PL 1.174/2024, apresentado 
pelo senador Romário (PL-RJ) 
e atualmente sob análise na 
Comissão de Assuntos Econômi-
cos (CAE), busca oferecer alter-
nativas às modalidades predo-
minantemente oferecidas pelas 

grandes seguradoras.
Romário justifica a necessi-
dade da proposta afirmando 
que atualmente as empresas de 
planos de saúde praticamente 
obrigam os consumidores a 
adquirirem planos coletivos, 

NACIONAL 

que não proporcionam garan-
tias essenciais e especificações 
claras de condições.
Conforme o texto do projeto, 
essas garantias incluiriam limi-
tes para o reajuste das mensa-
lidades, que deveriam ser man-
tidos abaixo do valor máximo 
estipulado pela Agência Nacio-
nal de Saúde Suplementar 
(ANS), além da proibição da res-
cisão unilateral dos contratos 

sem prévia notificação.
O senador também alerta para 
a possibilidade de que, mesmo 
ao optar por planos vendidos 
como individuais, estes na prá-
tica podem ser classificados 
como coletivos, resultando em 
aumentos significativos nas 
mensalidades.
O projeto não proíbe a comer-
cialização de planos coletivos, 
empresariais ou por adesão, 

mas visa assegurar que as opera-
doras ofereçam também moda-
lidades individuais. Este tema 
já foi discutido no Senado em 
2021, quando a Comissão de 
Transparência e Defesa do Con-
sumidor (CTFC) aprovou uma 
proposta similar apresentada 
pelo ex-senador Reguffe, que, 
contudo, foi arquivada após 
sua tramitação na Comissão de 
Assuntos Sociais (CAS).

Texto, que será analisado pela Comissão de Assuntos
 Econômicos do Senado, busca oferecer alternativas às 

opções fornecidas pelas grandes seguradoras

CHARGE

O Ministério das 
Relações Exterio-
res da Rússia con-

vocou a embaixadora dos 
Estados Unidos, Lynne Tracy, 
nesta segunda-feira (24), 
responsabilizando tanto os 
EUA quanto a Ucrânia por 
um ataque fatal com mísseis 
em Sebastopol, Crimeia. O 
ministério acusou os EUA de 
participarem de uma “guerra 

híbrida” contra a Rússia e 
ameaçou com medidas de 
resposta. Dmitry Peskov, 
porta-voz do Kremlin, criti-
cou os governos europeus 
e, especialmente, Washing-
ton, questionando o motivo 
pelo qual “estão matando 
crianças russas”. O ataque, 
que ocorreu no domingo 
(23), resultou na morte de 
pelo menos duas crianças, 

segundo autoridades russas.
A Rússia alegou que os 

Estados Unidos fornece-
ram as armas utilizadas no 
ataque e que especialistas 
militares americanos con-
tribuíram com dados para 
a operação. Nem a Ucrânia 
nem os EUA comentaram ofi-
cialmente sobre o incidente. 
Peskov referiu-se às declara-
ções anteriores de Vladimir 

Putin sobre o fornecimento 
de armas convencionais para 
áreas próximas aos Esta-
dos Unidos e seus aliados 
como uma possível resposta 
russa ao ataque. Ele enfa-
tizou que o envolvimento 
dos EUA em conflitos que 
resultam na morte de civis 
russos terá consequências, 
sem detalhar exatamente 
quais seriam essas medidas.

Rússia convoca embaixadora dos EUA 
após suposto ataque ucraniano na Crimeia

MUNDO EDUCAÇÃO 

Professores de universi-
dades e institutos fede-
rais encerraram a greve 

que durava aproximadamente 
60 dias após chegarem a um 
acordo com o governo federal. 
O termo de acordo foi negociado 
e será formalmente assinado 
na quarta-feira (26), conforme 
anunciado neste domingo (23).

De acordo com o Sindicato 
Nacional dos Docentes das 
Instituições de Ensino Supe-
rior (Andes-SN), o término da 
paralisação teve início nesta 
segunda-feira (24) e deve ser 
plenamente consolidado até 3 
de julho.

“Reunido em Brasília neste 
fim de semana, o Comando 
Nacional de Greve informa que, 
após a sistematização dos resul-
tados das assembleias realiza-
das nos estados entre os dias 
17 e 21 de junho, a categoria 
docente decidiu pela assinatura 

do termo de acordo proposto 
pelo governo, marcada para 26 
de junho, e pelo retorno unifi-
cado ao trabalho a partir dessa 
data até 3 de julho”, afirmou o 
Andes em comunicado.

Apesar de reconhecer que 
as propostas do governo não 
satisfazem completamente suas 
demandas, o sindicato desta-
cou que o movimento obteve 
avanços significativos. “Além do 
que já conquistamos, os últimos 
posicionamentos do governo 
federal mostram os limites 
deste processo de negociação”, 
acrescentou.

A proposta aceita pelo 
Comando Nacional de Greve 
inclui um reajuste zero em 2024 
devido às restrições orçamen-
tárias, mas prevê um aumento 
no reajuste linear até 2026, pas-
sando de 9,2% para 12,8%, com 
9% em janeiro de 2025 e 3,5% 
em maio de 2026

Professores de universida-
des e instituições federais 

encerram greve

adquirir seus direitos.
Joselu foi decisivo ao marcar os 

dois gols que garantiram a vitória 
do Real Madrid sobre o Bayern 
de Munique por 2 a 1, no jogo de 
volta, realizado no Santiago Ber-
nabéu. Os gols ocorreram aos 42 
e 46 minutos do segundo tempo, 
assegurando a vaga na final.

Carlo Ancelotti, técnico do Real 
Madrid, tinha planos para contar 
com Joselu na próxima tempo-
rada. No entanto, a concorrên-
cia no ataque aumentaria com as 
chegadas de Mbappé e Endrick.
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Rio realiza a 40ª edição do projeto Vamos 
Falar sobre isso?, no Museu do Amanhã

A Prefeitura 
do Rio, por 
meio da 
Secretaria 
Municipal 
do Enve-

lhecimento Saudável e Qua-
lidade de Vida, realizará a 
40ª edição do projeto Vamos 
Falar Sobre Isso?. Abordando 
temas relevantes ao público 
e situações cotidianas, o 
evento terá como tema prin-
cipal “Emergências Climáti-
cas”, explorando o conceito 
do bem viver e suas aplica-
ções contemporâneas. Em 
2024, com a realização do 
G20, o assunto clama urgên-
cia pelo debate e enfrenta-
mento em todo o mundo. 
Em parceria com o Museu 
do Amanhã, o evento será 
realizado na quarta-feira 
(26/6), às 14h, no auditório 
do museu. Os interessados 
podem se inscrever por aqui 
até o dia 25 de junho.

Haverá um ponto de vaci-
nação disponibilizado pela 
Secretaria Municipal de 
Saúde (SMS), onde os par-
ticipantes poderão se vaci-
nar, das 9h às 17h, contra 
a covid-19, com a vacina 
atualizada para a cepa XBB, 
e também contra os vírus 
da influenza e do HPV, de 

acordo com a faixa etária 
indicada para cada imuni-
zante. Equipes da SMS tam-
bém vão orientar o público 
presente sobre a importância 
de manter o esquema vacinal 
em dia e tirar dúvidas sobre 
a imunização.

A roda de conversa con-
tará com a participação de 
Marllon Sevilha, gerente 
de Agroecologia e Produ-
ção Orgânica, vinculado à 
Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Clima; Luciana 
Espíndola Cabral, presi-
dente do Núcleo de Estudos 
Afro-brasileiros e Indígenas 
(NEABI) do CEFET-RJ, e Ales-
sandra Roque, coordena-
dora do projeto Providência 
Agroecológica.

Sobre o projeto
Desde sua criação em 

2016, na Biblioteca Parque 
Estadual, o projeto Vamos 
Falar Sobre Isso? tem evo-
luído significativamente, 
encontrando acolhida no 
Museu do Amanhã em 2017 
e integrando-se às ativida-
des do eixo ético da Convi-
vência. Esta iniciativa tem 
buscado estimular debates 
sobre mediação social, pro-
movendo a construção de 
uma sociedade mais cons-
ciente e engajada.

A Polícia Militar passa a 
monitorar a Rodoviária 
do Rio, que fica na zona 

portuária da cidade, com câme-
ras de reconhecimento facial 
nesta semana.
A iniciativa, que é do governo 
estadual e funciona desde o 
réveillon, já ajudou a pren-
der mais de 200 foragidos em 
menos de 6 meses na cidade 
do Rio.
Na Rodoviária, serão 43 câme-
ras monitoradas pela corpora-
ção através de um software de 
reconhecimento facial que é 
integrado com o sistema nacio-
nal de mandados de prisão.
As câmeras, que já estão ins-
taladas, serão monitoradas 
através do Centro Integrado 
de Comando e Controle da Polí-
cia Militar.
"Além de localizarmos possíveis 

foragidos da Justiça, nós tam-
bém teremos um monitora-
mento do espaço da rodoviá-
ria, o que nos dará uma maior 
celeridade diante de situações 
complexas, como a tivemos em 
março deste ano", explica o 
secretário de Estado de Polí-
cia Militar, coronel Marcelo de 
Menezes, citando o episódio 
que ficou conhecido como o 
sequestro da Rodoviária do Rio.
Até a última quinta (20), eram 
200 prisões feitas utilizando 
o sistema – o que representa 
10% de todos os mandados 
de prisão cumpridos pela PM 
de janeiro a junho. Metade 
dessas prisões foram por falta 
de pagamento de pensão ali-
mentícia, mas roubo, homicí-
dio, tráfico e furto estão entre 
os principais crimes dos que já 
foram presos.

Rodoviária do Rio terá 
câmeras de reconhecimento 

facial da PM

A Prefeitura de Niterói 
promoveu, no sábado 
(22), uma ação social na 

Zona Norte. A atividade foi rea-
lizada pela Secretaria Munici-
pal de Participação Social com 
mais uma edição do Escritó-
rio Social Itinerante, ação do 
Programa Rede Acolher, que 
levou atendimentos jurídicos, 
psicológico e sociais a pessoas 
egressos do sistema prisional 
e seus familiares, na comuni-
dade Nova Brasília, na Enge-
nhoca. Durante o dia, a equipe 
de plantão foi procurada por 
47 pessoas que passaram por 
100 atendimentos, tornando-
-se a ação de mais bem suce-
dida do ano ao levar informa-
ções e acesso ao público alvo 
proposto.
“O sucesso da ação na Nova 
Brasília é o reforço do com-
promisso com o egresso de 
promover sua reinserção na 
sociedade e a concretização de 
direitos que lhe são necessá-
rios, como a retirada de docu-
mentos”, avalia o secretário 
Octávio Ribeiro.
O Escritório Social Itinerante 
faz parte do Programa Rede 
Acolher, que atua no eixo de 
prevenção do Pacto Niterói 
Contra a Violência, sendo coor-
denado pela Secretaria Muni-
cipal de Participação Social.

Prefeitura 
de Niterói 

promove ação 
social na Zona 

Norte

Cinelândia terá evento da Câmara do 
Rio recolher demandas da população

A Cinelândia recebe nesta 
semana um evento 
voltado para recebi-

mento de demandas e trans-
parência. Entre os dias 26 e 27 
de junho, o evento “Praça da 
Cidadania”, promovido pelo 
Grupo Band com apoio da 
Câmara Municipal do Rio, vai 
promover espaços de troca 
entre as Comissões Perma-
nentes da Casa, representadas 
por parlamentares e servi-
dores, e a população carioca, 

que poderá trazer suas 
dúvidas e sugestões direta-
mente para quem faz a cidade 
“acontecer”.
De acordo com o presidente 
da Câmara, vereador Carlo 
Caiado (PSD), a expectativa é 
grande: “o parlamento carioca 
é a casa do povo. Então, é uma 
oportunidade excelente para 
que esse mesmo povo possa 
nos trazer suas demandas, 
assim como também entender 
um pouco mais da nossa luta 

diária pelo Rio”.
Ao todo, serão 28 comissões 
presentes e disponíveis para o 
atendimento ao público entre 
9h e 17h, ocasião em que será 
disponibilizada a estrutura 
necessária para que a interação 
ocorra da melhor forma possível. 
Os cariocas poderão enviar 
denúncias e receber orienta-
ções sobre temas como Saúde, 
Educação, Defesa do Consu-
midor, Transportes, Direitos da 
Mulher, entre muitos outros.

RIO DE JANEIRO RIO DE JANEIRO NITERÓI

600 novas vagas para visita gratuita 
ao Museu do Amanhã

Com o objetivo de democra-
tizar o acesso à cultura, o 
VLT Carioca e o Instituto 

CCR, em parceria com o Museu 
do Amanhã, viabilizam 600 vagas 
gratuitas para escolas e projetos 
sociais visitarem o museu, locali-
zado na região central da Cidade.
O passeio conta com visita 
mediada e kits lanche ao final do 
encontro. A visita tem duração 
de 1h30 e as inscrições podem 
ser feitas junto à Ouvidoria do 

VLT Carioca, por meio do e-mail: 
ouvidoria.vlt@grupoccr.com.br. 
É preciso informar o nome da 
instituição ou escola, além dos 
contatos dos responsáveis pelo 
grupo.
A autônoma Zélia Maria da 
Conceição de 63 anos foi uma 
das beneficiadas e aprovou a 
parceria por acreditar que essa 
facilidade é o que garante que 
muitas pessoas consigam ter 
acesso a esse tipo de atração. 

“O lugar é lindo e ir em grupo, 
conhecendo novas coisas e 
fazendo amizades torna o 
passeio ainda mais especial. 
Sou do interior de Natal e tive a 
oportunidade de voltar à minha 
infância ao ver uma exposição 
com besouros e borboletas. 
Foi como voltar no tempo”, 
descreveu Zélia, que participa do 
projeto Favela 3D, do Instituto 
entre o Céu e a Favela, que fica 
na Gamboa.

Serão 43 câmeras monitoradas pela cor-
poração através de um software de reco-
nhecimento facial que é integrado com o 
sistema nacional de mandados de prisão
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Formação de 
mão de obra 
qualif icada, 
geração de 
e m p r e g o s , 
segurança e 

melhorias na qualidade de 
vida foram temas centrais 
durante a quinta reunião 
anual do Conselho Empre-
sarial da Firjan Nova Iguaçu 
e Região. Neste encontro 
itinerante, empresários da 
Baixada Fluminense explo-
raram o potencial da Nuclep 
e visitaram suas instalações 
fabris, onde mais de 700 
profissionais, sendo 70% 
moradores locais, estão 
empregados.

O presidente da Firjan 
Nova Iguaçu e Região, Carlos 
Erane de Aguiar, destacou a 
parceria estratégica entre a 
empresa e o Firjan SENAI, 
fundamental para qualifi-
car mão de obra especiali-
zada absorvida pela Nuclep. 
Ele enfatizou: “A presença 
da empresa nesta região 
se reflete não apenas nos 
empregos criados e avan-
ços tecnológicos alcança-
dos, mas também na forma-
ção profissional promovida 
através de parcerias como 
a Firjan SENAI, além de 
iniciativas de responsabili-
dade social que beneficiam 
a comunidade local.”

Carlos Erane também 
sublinhou a necessidade de 
fortalecer a segurança nos 
municípios vizinhos, con-
siderando a atual situação 
de violência. Ele observou: 

“Como empresários e 
industriais na Baixada Flu-
minense, enfrentamos um 
desafio significativo com a 
violência, sendo um dos pio-
res problemas que temos 
que lidar.”

A atuação da Nuclep na 

região foi destacada como 
um catalisador de mudanças 
sociais positivas, através do 
investimento na qualificação 
da mão de obra e na cria-
ção de oportunidades de 
emprego diretas e indiretas. 
A empresa é reconhecida 

por produzir equipamentos 
pesados para diversos seto-
res industriais, incluindo 
nuclear, offshore, químico/
petroquímico, naval, side-
rúrgico, mineração, hidrelé-
trico, termoelétrico, petró-
leo e gás, ocupando uma 

vasta área de 1 milhão de 
metros quadrados.

A Nuclep mantém uma 
colaboração estratégica 
com o Firjan SENAI para 
formar profissionais espe-
cializados, oferecendo 
cursos como mecânico de 

manutenção e soldador de 
estruturas metálicas para 
atender à demanda espe-
cífica da empresa. “Nosso 
plano estratégico inclui a 
qualificação contínua da 
mão de obra local. A par-
ceria com o Firjan SENAI 
nos permite alcançar metas 
ambiciosas, com 60% dos 
nossos profissionais sendo 
capacitados por eles”, des-
tacou Franklin Silva da Paz, 
gerente geral de Talento 
Humano da Nuclep.

Manoel Lopes de Oliveira 
Neto, técnico industrial com 
34 anos de experiência na 
Nuclep, é um exemplo dos 
benefícios desta formação. 
Ele ingressou na empresa 
através de um curso do 
Firjan SENAI e participou 
ativamente do projeto do 
reator protótipo nuclear. “A 
Firjan SENAI é uma referên-
cia nacional em formação 
profissional, essencial para o 
desenvolvimento da indús-
tria e para o progresso da 
comunidade”, afirmou Oli-
veira Neto.

(Fotos: crédito divulgação)
Da esquerda para a 

direita:
• Nicola Mirto Neto, 

diretor comercial da Nuclep
• Marcelo Kaiuca, 

vice-presidente da Firjan 
Nova Iguaçu

• Carlos Erane de 
Aguiar, presidente da Fir-
jan Nova Iguaçu e Região

• Marcelo Perillo, 
diretor administrativo da 
Nuclep

Baixada 

Firjan debate desenvolvimento econômico 
com empresários da Baixada Fluminense

Por meio da representação da federação em Nova Iguaçu e região, 
empresários conheceram estrutura da estatal que atua em Itaguaí

NOVA IGUAÇU

Luan Ribeiro da Silva, 17 
anos, teve um momento 
emocionante no Theatro 

Municipal ao conhecer seu 
ídolo, o renomado cantor lírico 
Ildar Abdrazakov. Durante uma 
apresentação de Fausto, de 
Gnoud, Abdrazakov convidou 
Luan para uma masterclass 
com outros cinco jovens. Dife-
rente dos demais participantes 
de instituições renomadas, 
Luan representa um projeto 
social na Baixada Fluminense. 
Na masterclass, cada partici-
pante, acompanhado por uma 
pianista, apresentou trechos 
de ópera. Luan improvisou 
“Cinema Paradiso” de Andrea 
Bocelli, recebendo orientações 
valiosas de Abdrazakov sobre 
técnica vocal e repertório. 

Abdrazakov desafiou Luan: “Se 
treinar todos os dias, daqui a três 
anos estará se apresentando 
comigo aqui no Municipal”. 
Luan, que tem aulas de canto 
apenas uma vez por semana 
no projeto social, trabalha nos 
fins de semana para ajudar sua 
família. Ele espera uma bolsa 
de estudos na escola de música 
Villa-Lobos para continuar 
seu desenvolvimento musical. 
O convite para assistir Abdra-
zakov veio da professora 
Cristina da Conceição, que 
descobriu o talento de Luan 
na Escola Municipal Monteiro 
Lobato. Marcos Menescal do 
Theatro Municipal destacou 
a importância da masterclass 
para o desenvolvimento de 
jovens talentos.

Jovem de Nova Iguaçu que 
sonha interpretar óperas é aluno 
por um dia de cantor lírico russo

MESQUITA
Alunos da rede estadual 

participam de ação ambiental

Estudantes do 9° ano do 
Colégio Estadual Dom 
Pedro I, que fica em Santa 

Terezinha, bairro de Mesquita, 
tiveram a oportunidade de 
conhecer um dos grandes patri-
mônios ambientais do muni-
cípio. Em uma visita guiada pela 
área de Educação Ambiental 
da Subsecretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Urbanismo, 
os jovens compareceram ao 
Parque Natural de Mesquita, 
localizado no Monte Guara-
rapes, também conhecido 
como Monte Horebe. Lá, eles 

participaram de atividades para 
disseminar práticas de conser-
vação da natureza.
“A cidade que cuida do seu 
patrimônio ecológico torna-se 
uma cidade mais sustentável”, 
aponta Rosaura Clem, coorde-
nadora de Educação Ambiental 
da Subsecretaria Municipal de 
Meio Ambiente.
As ações partiram do reconhe-
cimento da importância do 
Monte Guararapes para o muni-
cípio e seus habitantes. Agentes 
da Guarda Ambiental minis-
traram instruções de combate 

às queimadas e proteção da 
fauna e flora. No local, também 
aconteceu uma prática de 
reflorestamento, com mais de 
40 novas árvores plantadas.
O Monte Guarapes faz parte 
da Mata Atlântica e apresenta 
em seu território toda a biodi-
versidade característica desse 
bioma. Com a agenda, foi 
possível desenvolver melhor 
entre os estudantes a noção 
de pertencimento a esse ecos-
sistema e a relevância de 
preservarmos nossos recursos 
naturais.

Chaparral 
conquista o 

Brasileirão da 
Baixada 2024

O Chaparral conquistou 
o título inédito 
do Brasileirão da 
Baixada 2024 ao 

vencer o Point Parque nos 
pênaltis por 5 a 3, após empate 
em 1 a 1 no tempo normal. Lulu 
abriu o placar aos 12 minutos 
para o Chapa, e Sheik empatou 
aos 31 do segundo tempo. Nos 
pênaltis, Juninho converteu 
a penalidade decisiva, garan-
tindo o título para o Chaparral.
Com essa vitória, o Chaparral 
alcançou outro marco histó-
rico ao ser a primeira equipe 
a conquistar todos os títulos 
de futebol amador da cate-
goria adulta da Associação de 
Clubes de Futebol de Belford 
Roxo (ACFBR). Anteriormente, o 
clube havia vencido o Pré-Bra-
sileirão e a Supercopa Inverno, 
ambos em 2018, completando 
agora a trinca de títulos.
Confira a campanha do 
Chaparral no Brasileirão da 
Baixada: • 1ª rodada: Uva 0 
x 0 Chaparral • 2ª rodada: 
Chaparral 1 x 0 Villa Avante 
• 3ª rodada: Point Parque 1 
x 1 Chaparral • 4ª rodada: 
Chaparral 0 x 1 Uva • 5ª rodada: 
Villa Avante 1 x 2 Chaparral • 6ª 
rodada: Chaparral 1 x 0 Point 
Parque • Quartas de final: 
Milicia 1 x 2 Chaparral (ida) // 
Chaparral 0 x 0 Milicia (volta) 
• Semifinal: Barça Japeri 0 x 1 
Chaparral

BELFORD ROXO

Prefeitura entrega espaço público de lazer na vila getúlio cabral, em Caxias

Os moradores da Vila 
Getúlio Cabral, no 
terceiro distrito de 
Duque de Caxias, 

comemoraram, na noite 
do último sábado (22/06), 
a entrega da Praça da Área 
Comercial, reivindicação antiga 
da comunidade, que já conta 
com ruas asfaltadas e ilumi-
nadas com led. O novo espaço 

público de lazer, que ocupa uma 
área de mais de seis mil m², foi 
entregue pelo prefeito Wilson 
Reis e autoridades municipais 
e estaduais. O evento reuniu 
centenas de famílias e contou 
com a apresentação do cantor 
de samba e pagode Gustavo 
Lins.
A praça, construída pela 
prefeitura em parceria com o 

governo do estado, na Rua 
Ataulfo Alves, conta com play-
ground, academia da terceira 
idade, futmesa, tênis de mesa, 
campo de futebol de grama 
sintética e iluminação especial 
para jogos noturnos, além de 
outros equipamentos.
Entre os moradores que 
comemoraram com as auto-
ridades a nova praça, Jurema 

Francisca, de 59 anos era só 
alegria. Na companhia do 
bisneto Luiz Carlos, ela disse 
que durante muitos anos 
conviveu com a lama e a 
poeira na Vila Getúlio Cabral. 
“Hoje podemos andar pelas 
ruas asfaltadas e iluminadas. 
A praça construída era sonho 
antigo da população que vai 
poder se divertir durante o 

dia e a noite”.
O evento contou com a 
presença de diversas auto-
ridades. Entre elas, o secre-
tário estadual de Transporte 
e Mobilidade Urbana, 
Washington Reis; o secre-
tário municipal de Obras e 
Defesa Civil, Valber Januário; 
vereadores e lideranças 
comunitárias da região.



GAZETA RIO www.gazetario.com < Estado do Rio de Janeiro, Terça-feira, 25 de Junho  de Junho de 2024

A Prefeitura 
do Rio deci-
diu desa-
propriar o 
terreno do 
G a s ô m e -

tro, que pertence à Caixa 

Econômica Federal, na Zona 
Portuária, para que o Clube 
de Regatas do Flamengo 
possa construir o seu está-
dio. O clube vinha negociando 
há alguns anos com o banco 
e chegou a apresentar um 

projeto da nova arena, mas 
em virtude do impasse nas 
conversas o município decidiu 
intervir para garantir que o 
estádio possa sair do papel. A 
medida será publicada no Diá-
rio Oficial desta segunda-feira 

(24/6).
– Sou um vascaíno apai-

xonado. Mas, antes de tudo, 
amo o Rio e a sua popula-
ção. E a imensa torcida rubro-
-negra merece um estádio 
de acordo com a grandeza 

do clube. A diretoria do Fla-
mengo vinha buscando solu-
ções junto à Caixa para com-
prar a área do Gasômetro. A 
falta de evolução nas conver-
sas me fez intervir para que 
um espaço, que hoje é inútil 

para a cidade, se torne uma 
área onde serão realizados 
jogos de futebol e grandes 
eventos. O novo estádio aju-
dará a desenvolver a região 
portuária – afirmou o prefeito 
Eduardo Paes.

O terreno do Gasômetro 
tem 88,3 mil metros quadra-
dos e fica ao lado da Rodo-
viária Novo Rio e do Termi-
nal Intermodal Gentileza. 
Inaugurado em fevereiro, o 
maior integrador de trans-
porte público da capital 
carioca conecta os serviços 
do mais novo corredor de BRT  
da cidade, o BRT Transbra-
sil, aos do VLT (Veículo Leve 
sobre Trilhos) e dos ônibus 
municipais. A desapropriação 
de terreno privado por parte 
do poder executivo está pre-
vista na Constituição, desde 
que haja interesse público e 
pagamento de indenização 
prévia, justa e em dinheiro.

Em nota oficial, o Clube 
de Regatas do Flamengo se 
manifestou favorável à deci-
são da Prefeitura: “Nosso pro-
jeto prevê um enorme inves-
timento financeiro no local, 
capaz de ajudar na transfor-
mação de toda a região do 
entorno do novo estádio, 
valorizando em muito a área 
e entregando para nossa 
cidade um novo e moderno 
espaço, tanto de entrete-
nimento quanto comercial. 
Fica o nosso registro dos 
mais sinceros agradecimen-
tos ao prefeito Eduardo Paes 
e ao Deputado Federal Pedro 
Paulo pela sensibilidade que 
ambos sempre tiveram a res-
peito deste tema e pela visão 
empreendedora e positiva em 
relação ao desenvolvimento 
econômico e social da cidade 
do Rio de Janeiro.”

Estado 5

Governo do Rio promove 3ª 
edição da ExpoRio Turismo 

nesta semana

A 3ª edição da ExpoRio 
Turismo, maior 
evento de turismo 
do Rio de Janeiro, 

ocorrerá de 27 a 30 de junho 
no Complexo Lagoon. Organi-
zado pelo Governo do Estado, 
através da Setur-RJ e TurisRio, 
com apoio da Fecomércio RJ 
e parceria do Sesc RJ e Senac 
RJ, o evento destaca os atra-
tivos das 12 regiões flumi-
nenses.
Durante os quatro dias, a 
ExpoRio apresentará expe-
riências em espaços dedi-
cados a diversos segmentos 
turísticos, além de atrações 
culturais como artesanato, 
gastronomia e shows de 
grandes nomes da música 

brasileira. O governador 
Cláudio Castro enfatizou 
o potencial econômico do 
turismo e a promoção das 
cidades.
O evento também incluirá 
debates com especialistas, 
como Antônio Rodrigues e 
Luiz Calainho, além de shows 
diários com Mumuzinho, 
Toni Garrido, Pretinho da 
Serrinha e Blitz. O secretário 
de Turismo, Gustavo Tutuca, 
destaca o sucesso esperado 
após receber mais de 50 mil 
visitantes em 2023.
Além das atrações, haverá 
food trucks, shows regio-
nais, espaço kids e atividades 
de aventura como escalada 
e simulação de voo de asa 

delta. No dia 27, será reali-
zada uma capacitação sobre 
o Mapa do Turismo Rural do 
Rio de Janeiro para agentes 
de viagens e guias, visando 
promover o turismo rural do 
estado.
Serviço: ExpoRio Turismo
•Data: 27 a 30 de junho de 
2024
•Horário: Qui e Sex: 14h à 0h; 
Sáb: 12h à 0h; Dom: 10h às 
23h
•Shows: Mumuzinho (27), 
Toni Garrido (28), Pretinho da 
Serrinha (29), Blitz (30)
•Local: Av. Borges de 
Medeiros, 1424 - Lagoa, Rio 
de Janeiro Entrada gratuita 
com inscrição pelo site: expo-
rioturismo.com.br

Rioprevidência 
alerta sobre 

suspensão de 
benefício de 
pensionistas

Depois de 20 dias, Rio volta
a ter previsão de chuva

COTIDIANO RIO DE JANEIRO 

Após 20 dias de tempo 
seco, o Rio de Janeiro 
finalmente terá 

previsão de chuva nesta 
terça-feira (25). Desde o dia 
5 de junho, os cariocas têm 
enfrentado um período de 
calor intenso, conhecido como 
veranico, com temperaturas 
acima da média para o mês 
todo.
Segundo a Climatempo, a 
temperatura máxima não 
deve passar dos 27°C, consi-
derada fria para alguns, 
enquanto a mínima pode 
chegar aos 20°C. A previsão 
indica chuva moderada.
Na quarta-feira (26), os termô-
metros voltam a subir acima 
de 30°C, sem previsão de 
chuva, mas a situação muda 
na quinta-feira (27), quando 

há possibilidade de chuva 
fraca na cidade.
Essas mudanças são atri-
buídas à chegada de uma 
frente fria, que torna o tempo 
mais instável ao longo dos 
dias. Uma segunda frente fria, 
mais intensa, está prevista 
para chegar ao Rio de Janeiro 
de sábado para domingo, 
trazendo um resfriamento no 
início da semana seguinte.
Nesta segunda-feira, o calor 
intenso experimentado 
pelos cariocas é chamado de 
período pré-frontal, quando 
as temperaturas aumentam 
antes da passagem de uma 
frente fria. As máximas 
chegaram a 33,7°C, enquanto 
a mínima durante a madru-
gada foi de 16,5°C.

O Rioprevidência alerta 
que cerca de 2,9 mil 
pensionistas, aniver-

sariantes de novembro, terão 
o pagamento suspenso na 
folha de junho, devido ao não 
cumprimento do recensea-
mento obrigatório. Apesar 
da prorrogação do prazo até 
18 de junho, esses benefi-
ciários não regularizaram 
sua situação cadastral. 
Para retomar o pagamento, 
os pensionistas ausentes 
devem realizar o recensea-
mento em um dos postos da 
autarquia, com agendamento 
prévio pelo site https://www.
rj.gov.br/rioprevidencia ou 
pelos telefones 0800-285-
8191 (fixo) e (21) 3850-3350 
(fixo ou celular). O bene-
fício será restabelecido no 
mês seguinte à regularização. 
Desde o início do Recensea-
mento Obrigatório 2023/2024, 
aproximadamente 27 mil de 
52 mil pensionistas aniver-
sariantes cumpriram com 
a obrigação. Os docu-
mentos necessários são RG, 
CPF, comprovante de resi-
dência e título eleitoral. 
Os pensionistas militares são 
dispensados do recensea-
mento se não forem asso-
ciados ao Rioprevidência. 
A medida visa também a 
auditoria da folha de paga-
mentos para prevenir fraudes, 
conforme exigência da Lei 
Federal 10.887/04 para a 
avaliação atuarial e segu-
rança dos benefícios previ-
denciários. Mais informações 
podem ser obtidas em https://
www.rj.gov.br/rioprevidencia. 

Prefeitura do Rio decide desapropriar o 
terreno do Gasômetro para a construção 
do futuro estádio do Flamengo
Medida foi publicada no Diário Oficial do Município nesta segunda-feira (24), 
como anunciado pelo prefeito Eduardo Paes neste domingo (23)

A máxima não deve passar de 27°C depois de 
semanas acima de 30°C pela primeira vez. Mas, os 
termômetros voltam a subir na quarta-feira e o tempo 
deve ficar estável até a chegada do fim de semana 

EVENTO

Exposição de atrativos dos municípios, shows e produtos regionais 
marcam o maior evento de turismo do Estado do Rio de Janeiro
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A Educação 
de Rio das 
O s t r a s , 
mais uma 
vez, é des-
taque. A 

Cidade ficou em segundo lugar 
no Estado do Rio de Janeiro no 
Prêmio Band Cidades – Edição 
Especial “Evolução”, na catego-
ria Educação, entre os municí-
pios acima de 100 mil habitan-
tes. A cerimônia aconteceu no 
auditório da Fecomércio, nesta 
terça-feira, dia 18.

Em 2024, o prêmio trouxe 
a grande novidade de avaliar os 
índices de evolução nos últimos 
quatro anos de gestão. O título 
foi recebido pela assessora de 
Comunicação e Tecnologia da 
Informação, Cíntia de Castro, 
que representou o prefeito Mar-
celino Borba e o secretário de 
Educação, Maurício Henriques.

“Esse é o reconhecimento 
das políticas educacionais 
desenvolvidas pela Secretaria 

de Educação, que têm impac-
tado a vida de mais de 22 mil 
alunos da Rede Municipal. Um 
árduo trabalho que se consoli-
dou com esse título. Parabenizo 
o secretário Maurício Henriques 
e toda a sua equipe técnica”, 
disse Cíntia de Castro.

PRÊMIO – O prêmio é uma 
iniciativa do Grupo Bandeirantes 
de Comunicação, em parceria 

com o Instituto Aquila, com o 
objetivo de incentivar, reconhe-
cer e valorizar boas práticas de 
gestão, transformar a realidade 
dos municípios e melhorar os 
serviços prestados aos cidadãos.

O instrumento empregado 
na avaliação é o Índice de Ges-
tão Municipal Aquila (IGMA), 
que utiliza conceitos de “big 
data” e reúne as informações 

Rio Das Ostras: Educação Do Município 
Está Entre As Três Melhores Do Rio

Tribunal de Contas do Estado do Rio de Janeiro 
suspende edital de R$ 6,25 milhões da Prefeitura de 

Iguaba Grande por falta de transparência 

MAGARATIBA
Mangaratiba sedia evento 

de desenvolvimento 
sustentável

Representantes da 
Secretaria de Estado 
do Ambiente e Susten-

tabilidade (SEAS) do Rio 
de Janeiro e do Programa 
das Nações Unidas para os 
Assentamentos Humanos 
(ONU-Habitat) participaram 
na semana passada do 
evento “Desafio dos ODS” 
no Centro Cultural Cary 
Cavalcanti. O encontro teve 
como foco os Objetivos de 
Desenvolvimento Susten-
tável (ODS), um conjunto 
de 17 ações voltadas para a 
proteção do meio ambiente, 
erradicação da pobreza e 
promoção da paz, todas 
alinhadas com a Agenda 
2030.
Na atual fase do Desafio 
dos ODS, as equipes da 
ONU-Habitat e da SEAS 
visitam diversos muni-
cípios para incentivar a 
criação de soluções inova-

doras relacionadas aos ODS 
e compartilhar experiências 
sobre o tema. As melhores 
propostas serão premiadas 
no Encontro do G20, que 
ocorrerá em novembro no 
Rio de Janeiro.
O evento contou com a 
presença de Leta Vieira, 
coordenadora da ONU-Ha-
bitat; Irlaine Alvarenga, 
superintendente de Susten-
tabilidade do Governo do 
Estado; Elton Abel, diretor 
do Comitê Guandu RJ; e 
os secretários de Meio 
Ambiente Lázaro Lopes (Rio 
Claro), Flávia Constantino 
(Seropédica) e a subsecre-
tária Gabriela Campanha 
(Itaguaí). Também estiveram 
presentes representantes da 
Secretaria de Meio Ambiente 
de Mangaratiba, agentes da 
Defesa Civil de Seropédica 
e equipes da ONU-Habitat e 
ONU-Meio Ambiente

COTDIANO
Famílias atípicas: grupo 
de acolhimento se reúne 

todas as sextas

A Secretaria de Saúde 
de Macaé por meio 
da Coordenação de 

Atenção da pessoa com defi-
ciência, em parceria com o 
Programa de Saúde Mental, 
implementou o “Grupo de 
acolhimento e cuidado para 
famílias atípicas”. A atividade 
acontece toda sexta-feira em 
dois horários, 8h e 13h30, no 
Centro de Convivência Bene-
dito Lacerda, localizado na Rua 
Visconde de Quissamã, 482, 
no Centro.

 A Secretaria de Saúde de 
Macaé por meio da Coor-
denação de Atenção da 
pessoa com deficiência, em 
parceria com o Programa 

de Saúde Mental, imple-
mentou o “Grupo de acolhi-
mento e cuidado para famílias 
atípicas”. A atividade acon-
tece toda sexta-feira em dois 
horários, 8h e 13h30, no 
Centro de Convivência Bene-
dito Lacerda, localizado na 
Rua Visconde de Quissamã, 
482, no Centro.

O “Grupo de acolhimento e 
cuidado para famílias atípicas” 
tem como objetivo acolher 
pais, familiares e cuidadores 
de pessoas atípicas. Para parti-
cipar, não precisa de inscrição, 
a demanda é espontânea. Os 
grupos são abertos e novos 
integrantes poderão ser inse-
ridos a qualquer momento.

Programa Senac de Gratuidade do Senac RJ oferece 40 oportunidades 
de capacitação profissional em unidade da Região Serrana

O Senac RJ abre 
40 vagas gra-
tuitas em cur-
sos de qualifi-

cação profissional na Região 
Serrana do estado, por meio 
do Programa Senac de Gratui-
dade (PSG). Há oportunidades 
de capacitação em áreas como 
eventos, administração e ges-
tão, com aulas a partir de 06 
de julho de 2024, na unidade 
de Petrópolis. Os interessa-
dos devem se candidatar pelo 

link http://psg.rj.senac.br/Ext/
Vagas.aspx .

Programa Senac de Gratui-
dade (PSG)

O Programa Senac de Gra-
tuidade oferece cursos de edu-
cação profissional a pessoas de 
baixa renda em busca oportuni-
dades no mercado de trabalho. 
Para se candidatar às vagas é 
preciso ter renda familiar, por 
pessoa, de até dois salários-
-mínimos federais, na condi-
ção de alunos matriculados ou 

egressos da educação básica e 
trabalhadores empregados e/
ou desempregados.  Os inte-
ressados devem se inscrever no 
site psg.rj.senac.br e responder 
a um questionário socioeco-
nômico. A análise é realizada 
automaticamente a partir de 
critérios determinados pelo 
programa através do índice 
PSG, que pontua os candidatos 
identificando quem terá prio-
ridade no preenchimento do 
número de vagas oferecidas. O 

WILSON 
BESERRA
leia as notícias  sobre variedades

públicas mais atualizadas de 
todas as cidades do País, além 
dos projetos enviados pelas 
próprias prefeituras, por meio 
do site oficial do prêmio. A pla-
taforma é estruturada com 
base em Inteligência Artificial 
que, a partir de algoritmos, 
consolida os resultados de 73 
indicadores em uma única nota 
final.

regulamento completo do Pro-
grama Senac de Gratuidade está 
disponível no site de inscrição.

Há 78 anos o Senac RJ atua 
na profissionalização de mão de 
obra para o setor do Comércio 
de Bens, Serviços e Turismo no 
Estado do Rio de Janeiro. A ins-
tituição de ensino investe forte-
mente em inclusão social por 
meio de capacitação para o mer-
cado de trabalho e é reconhe-
cida como referência na oferta 
de cursos profissionalizantes.

Rio de Janeiro, 2 de 
junho de 2024 – O 
Tribunal de Contas 
do Estado do Rio de 

Janeiro (TCE-RJ) determinou 
a suspensão imediata do 
edital da Prefeitura de Iguaba 
Grande para a contratação 
de uma empresa destinada à 
destinação final de entulhos e 
restos de poda realizados na 
cidade. A decisão foi tomada 
devido a graves falhas no 
processo de transparência 
e na justificativa de custos 
apresentados no edital, 
avaliado em R$ 6,25 milhões. 
 
Motivos da Suspensão 
 
O TCE-RJ identificou a 
ausência de informações 
cruciais no edital, como o 
valor estimado por metro 
cúbico de resíduos e a meto-

dologia utilizada para compor 
os custos. Além disso, a 
Prefeitura não publicou essas 
informações no Portal da 
Transparência, dificultando a 
fiscalização e o controle social 
por parte da população e dos 
órgãos competentes. 
 
Declaração do TCE-RJ 
 
“A falta de detalhamento e 
publicidade dos dados viola 
princípios fundamentais da 
administração pública, como a 
transparência e a economici-
dade. Sem essas informações, 
não é possível assegurar que 
o valor estipulado no contrato 
esteja de acordo com os 
preços de mercado ou se é 
justificável dentro do orça-
mento municipal,” afirmou o 
TCE-RJ em comunicado oficial. 
 

Exigências para Continuidade 
do Processo 
 
A suspensão do edital exige 
que a Prefeitura de Iguaba 
Grande reveja o processo e 
apresente uma nova proposta 
que inclua todas as informa-
ções necessárias para garantir 
a transparência e a correta 
aplicação dos recursos 
públicos. Esta medida visa 
assegurar que os recursos 
municipais sejam utilizados 
de maneira eficiente e que o 
processo licitatório respeite 
todos os princípios da admi-
nistração pública. 
 
Posicionamento da Prefei-
tura 
 
Até o momento, a Prefei-
tura de Iguaba Grande não 
se pronunciou oficialmente 

sobre a decisão do TCE-RJ. 
Entretanto, espera-se que as 
exigências do Tribunal sejam 
atendidas prontamente para 
que o processo licitatório 
possa ser retomado e que 
a cidade receba os serviços 
necessários de forma trans-
parente e eficiente. 
 
Sobre o TCE-RJ 
 
O Tribunal de Contas do 
Estado do Rio de Janeiro é o 
órgão responsável pela fisca-
lização contábil, financeira, 
orçamentária, operacional e 
patrimonial do Estado do Rio 
de Janeiro e de seus municí-
pios, exceto da capital. Sua 
missão é assegurar a boa 
gestão dos recursos públicos, 
promovendo a transparência 
e a eficiência na adminis-
tração pública.
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Com 15 anos de tra-
jetória, a compa-
nhia equatoriana 
de dança TALVEZ 
estreia no Brasil 
entre 26 e 30 de 

junho, promovendo interativi-
dade com o público. Dirigido 
por Marcela Correa, o grupo 
explora improvisação em 
obras multidisciplinares como 
“Ouroboros” (29 e 30/06), com 
uma desmontagem crítica 
em 26/06 na UFRJ. A perfor-
mance itinerante "Do trajeto 
ao ato: aparições instantâneas" 
ocorre em 27/06, enquanto 
a oficina "Escuta Corporal 
para Improvisação Cênica" 
será realizada no mesmo 
dia no Centro Coreográfico. 
O projeto faz parte do selo 
Celeiro Moebius, iniciativa de 
intercâmbio artístico latino-a-
mericano idealizado por Aline 
Bernardi. O evento recebe 
apoio do Centro Coreográ-
fico do Rio de Janeiro e do 
PPGDan/UFRJ, com patrocí-
nio do Ministério da Cultura 
do Equador e da Universi-
dade São Francisco/Quito. 
Marcela Correa, coreógrafa da 
TALVEZ, reflete sobre a pro-
posta de expandir suas inves-
tigações corporais em novos 

contextos culturais. “Ouro-
boros” questiona o impulso 
humano pelo progresso, 
refletindo sobre as relações 
entre humanidade e meio 
ambiente. A performance iti-
nerante visa reimaginar espa-
ços urbanos, promovendo 
conexões poéticas e alegres. 
Fundada em 2008 em Quito, 
a Cia TALVEZ é conhecida por 
suas explorações sensoriais do 
corpo e da cena, apresentando 
mais de 10 espetáculos glo-
balmente. No Brasil, o grupo 
busca compartilhar suas pes-
quisas em dança e improvisa-
ção, fortalecendo laços entre 
artistas latino-americanos. 
Para mais detalhes e inscrições, 
acesse @celeiromoebius no 
Instagram.

Pela primeira vez no Brasil, a 
companhia equatoriana de dança 

TALVEZ apresenta espetáculo
CADERNO

No dia 26 de junho, às 14h, 
a Casa de Bambas, em 

parceria com a Secretaria 
de Cultura, realizará uma Oficina 
de Cultura Indígena voltada para 
crianças e adolescentes. A oficina 

será ministrada por Ana Kariri, 
reconhecida liderança indígena 
da etnia Kariri da Paraíba. Ana 
Kariri tem se destacado como 

arte educadora e artista contem-
porânea, conhecida por seu 

trabalho em prol da divulgação 
da arte e cultura dos povos 

nativos do Brasil.
A oficina tem como objetivo 

proporcionar um aprendizado 
enriquecedor sobre as tradições 
indígenas brasileiras, oferecendo 
aos participantes uma imersão 

nas práticas culturais e artísticas 
dos povos originários. Será uma 

oportunidade única para crianças 
e adolescentes entenderem 
e valorizarem a rica herança 

cultural dos indígenas do Brasil.
Para mais informações e inscri-
ções, os interessados podem 

entrar em contato diretamente 
com a Casa de Bambas.

Para Janaina Benvindo ensinar as 
crianças sobre as mais variadas 
culturas brasileiras é de grande 
importância. "Nosso objetivo é 
reunir a comunidade, compar-
tilhar amor e promover a rica 

cultura afro-brasileira e indígena. 
Convidamos todos para se juntar 
a nós nesta celebração cultural", 

convida.
Serviço:

Data: 26 de junho 2024
Horário: 14h

Local: Estrada do Porto Velho, 
199, Cordovil – Rio de Janeiro

Entrada: Gratuita
Para mais informações, entre 

em contato com:
Telefone: (21) 98030-1579

Instagram: @acasadebambas
Website: www.casadebambas.

org.br

ÓPERA DE HENRIQUE OSWALD 
ENTRA EM CARTAZ NO THEATRO 

MUNICIPAL DE NITERÓI

Encenação da ópera do 
compositor brasileiro 

Henrique Oswald, fora 
dos palcos desde 1954. A pro-
dução será baseada na edição 
realizada pelo maestro Pedro 
Messias em seu mestrado na 
UFRJ, que também assina a 
direção musical. A direção 
cênica fica a cargo de José 

Henrique Moreira.

SERVIÇO
Il Néo | Projeto Ópera na UFRJ

Data: Quinta e sexta, 27 e 28 
junho de

Horário: 19h
Duração: 90min

Classificação indicativa: Livre
Ingressos: R$ 20 (inteira)

Vendas pelo Sympla, ou na 
bilheteria do Theatro

Local: Theatro Municipal de 
Niterói

Endereço: Rua XV de Novem-
bro, 35 – Centro, Niterói
Telefone de contato: (21) 

3628-6908

Dirigido por Isaac Bernat, o infantil “As 
aventuras de Pé de Vento no Dia de Cosme 

de Damião” estreia, dia 6 de julho

Casa de Bambas 
Realiza Oficina de 
Cultura Indígena 
para Crianças e 
Adolescentes

O espetáculo “Aimberê”, 
que reconta a história da 

fundação do Rio de Janeiro 
pela ótica do guerreiro 

tamoio

O Centro Cultural de 
Cidadania e Eco-
nomia Criativa, 

conhecido como MAC-
quinho, reinaugurou seu 

Estúdio Popular Elias Lima 
no Morro do Palácio, 

Belford Roxo. O espaço, 
modernizado, visa demo-
cratizar o acesso à produ-
ção musical e audiovisual 

para músicos e produ-
tores locais. Além dos 

equipamentos de grava-
ção de última geração, o 
estúdio contará com um 
especialista em som para 
orientar os projetos dos 

participantes.
O estúdio recebeu o 

nome em homenagem ao 
DJ Elias Lima, residente 
da comunidade, assassi-
nado em 2021. Walkíria 
Nictheroy, idealizadora 
do projeto e ex-gestora 

do MACquinho, destaca a 
importância de revitalizar 
o espaço fechado desde 
a pandemia. Ela enfatiza 
o apoio aos artistas das 

periferias e comunidades, 
visando promover e divul-

gar suas produções.
Equipado com tecno-

logia avançada, o Estú-
dio Popular Elias Lima 
também sediará uma 

escola de discotecagem 
e o projeto MACquinho 
Session, enriquecendo 
a programação cultural 

local. O espaço não ape-
nas oferece condições 

acessíveis para gravação, 
mas também fomenta um 

ambiente colaborativo 
e educativo na região, 

promovendo a valoriza-
ção da cultura periférica 
e o reconhecimento dos 

artistas locais.

G
Performance e oficina, de 26 a 30 de junho, todos com entrada gratuita

O espetáculo infantil 
“As aventuras de Pé 
de Vento no Dia de 

Cosme e Damião” estreia no 
Teatro Miguel Falabella (Nor-
teshopping) em 6 de julho, 

resgatando a tradição carioca 
de distribuir doces no dia dos 

santos gêmeos. Com texto 
de Fátima Colin e direção de 
Isaac Bernat, a peça promete 
encantar crianças e adultos 
aos sábados e domingos às 

15h, até 28 de julho. 
Baseado na crônica de Rubem 
Braga e pesquisas de Fátima 

Colin, o enredo narra as 
aventuras de Pé de Vento, um 
menino do sertão da Paraíba 
que descobre os festejos de 

Cosme e Damião ao chegar 
ao Rio de Janeiro. A produ-
ção, liderada por Clara San-
thana e Sandro Rabello, traz 
músicas ao vivo de grandes 
nomes da MPB, como Gil-

berto Gil e Jorge Ben, e incor-
pora elementos de samba, 
xote e pontos de terreiro. 
Clara Santhana destaca a 

importância de resgatar essa 
festa tradicional como um 

momento de alegria e intera-
ção entre crianças e comuni-
dade. O diretor Isaac Bernat 

enfatiza o papel do teatro em 
preservar memórias culturais 
e conectar gerações. O espe-
táculo também aborda aspec-

tos simbólicos dos gêmeos 

Cosme e Damião, ligados aos 
Ibejis na cultura Iorubá. 

A autora Fátima Colin revela 
que a inspiração para o conto 
veio de suas próprias memó-
rias de infância na Paraíba e 
da descoberta da tradição 
carioca ao se mudar para o 
Rio de Janeiro. A peça, que 
envolve um time talentoso 

de figurinistas, cenógrafos e 
iluminadores, busca recriar o 
clima festivo e lúdico dessa 

celebração popular. 
Para mais informações e 
ingressos, visite o Teatro 

Miguel Falabella no Norte-
shopping, com capacidade 

para 455 pessoas e classifica-
ção livre.

Inspirado em crônica de Rubem Braga, a peça explora a 
memória afetiva do subúrbio carioca a partir da cultura 
de distribuição de doces no Dia de Cosme e Damião

EVENTO CULTURAl

ONTEXTOS 
CULTURAIS. 
“OUROBOROS” 
QUESTIONA 
O IMPULSO 
HUMANO 
PELO 
PROGRESSO

7
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  ESPORTE 

Fernando Diniz é demitido 
e está fora do Fluminense

Por Marcello Neves —ge

Fernando Diniz não 
é mais o treinador 
do Fluminense. 
Após a derrota para 
o Flamengo, neste 
domingo, no Mara-

canã, que manteve o clube 
na lanterna do Brasileirão, 
e uma longa reunião nesta 
segunda-feira, a diretoria tri-
color decidiu decretar o fim da 
passagem do comandante nas 
Laranjeiras.
Demitido, Diniz vai receber do 
clube multa rescisória entre R$ 
6 milhões e R$ 7 milhões. O 
auxiliar Marcão vai comandar 
o Tricolor na partida contra o 
Vitória, na quinta-feira.
— Diniz deixa como legado 
desta sua passagem não 
somente alguns dos títulos 
mais importantes da histó-
ria de nosso clube, conquis-
tados em 2023 e 2024, mas 
também o legado de um tra-
balho muito bem-sucedido 
em sua primeira etapa de sua 
atual passagem, ensinamentos 

importantes sobre sua maneira 
de entender o futebol e uma 
visão humanística que no todo 
trazem enorme contribuição a 
este esporte — afirmou o clube 
em nota.
Contestado pela torcida nas 
últimas semanas, Fernando 
Diniz admitiu no domingo 
que houve relaxamento da 
equipe depois dos títulos da 

Libertadores e da Recopa. Qua-
tro dias antes, após a derrota 
para o Cruzeiro, ele havia afir-
mado que seu time foi “muito 
leniente” após as conquistas.
O Fluminense venceu apenas 
um dos 11 jogos que disputou 
no Brasileirão até agora. Foram 
três empates e sete derrotas. É 
o pior início tricolor na história 
dos pontos corridos. No dia 22 

de maio, a diretoria tricolor 
havia renovado o contrato de 
Diniz até dezembro de 2025.
Fernando Diniz retornou ao Flu-
minense em abril de 2022, mas 
viveu seu melhor momento 
em 2023, quando conquistou 
o Carioca e o título inédito da 
Libertadores. Nesta tempo-
rada, também levantou a taça 
da Recopa Sul-Americana, 

com vitória sobre a LDU.
O treinador encerra a sua 
segunda passagem sendo o 
mais longevo do Fluminense 
no século 21. No último dia 
21 de junho, ele chegou a 
783 dias no cargo e superou 
Abel Braga, então primeiro 
colocado, que comandou o 
Tricolor de junho de 2011 a 29 
de julho de 2013. Na primeira 

passagem de Diniz, ele ficou 
nas Laranjeiras de dezembro 
de 2018 a agosto de 2019.

Veja as expulsões de Fer-
nando Diniz na segunda pas-
sagem pelo Fluminense

Durante esta passagem pelo 
Fluminense, Fernando Diniz 
chegou a ser eleito o melhor 
técnico da América do Sul pelo 
jornal uruguaio “La Nación”, na 
tradicional votação de “Rei 
da América”. Ele desbancou 
nomes como Abel Ferreira, 
(Palmeiras), Lionel Scaloni 
(seleção da Argentina), Luis 
Zubeldía (ex-LDU e atualmente 
no São Paulo) e Marcelo Bielsa 
(seleção do Uruguai).
Diniz também chegou a 
comandar simultaneamente 
a seleção brasileira neste 
período, mas sem o mesmo 
sucesso: fez apenas seis jogos 
pela Seleção, com vitórias 
sobre Bolívia e Peru, empate 
com a Venezuela e derrotas 
para Uruguai, Colômbia e 
Argentina.

O Vasco deu mais um 
passo para acertar a contra-
tação de Philippe Coutinho. 
Indicados pelo meia, o volante 
Souza e o atacante Alex Tei-
xeira, ambos também revela-
dos no clube, encaminharam 
o acordo para assinar com o 
Cruzmaltino.

A ideia para ter a dupla 
é até o final da temporada, 
enquanto Coutinho tenta a 
rescisão de contrato com o 
Aston Villa-ING para definir 
o tempo que assinará com o 
Vasco. A informação do acerto 
com a dupla foi divulgada pri-
meiro pelo jornalista Lucas 
Pedrosa e confirmada pela 
reportagem Itatiaia.

Situação de Souza
Revelado nas categorias 

de base do Vasco, o volante 
Souza, de 35 anos,atualmente 
joga no Basaksehir-TUR e tem 
contrato até o meio de 2025 
com o clube turco. No entanto, 
Souza foi pouco utilizado e 
negociou uma rescisão ami-
gável com o clube turco.

Ele foi indicado por Phili-
ppe Coutinho, como uma das 
exigências para acertar com o 
Cruzmaltino. O volante tem 
passagens por Grêmio, São 
Paulo, Porto-POR, Fenerbah-
çe-TUR, Al Ahli Jeddah-ARA, 
Besiktas-TUR e Beijing Guoan-
-CHN. Souza deixou o Vasco 

em 2010.
Situação de Alex Teixeira
O caso do atacante, de 

34 anos, é o mais curioso. Ele 
estava no elenco até o final 
do ano passado, mas a comis-
são técnica, ainda com Ramón 
Díaz no comando, optou por 
não renovar o vínculo do ata-
cante. Desde então, Teixeira 
está sem atuar.

No ano passado, o ata-
cante fez 35 jogos, com qua-
tro gols e seis assistências. 
Teixeira foi contratado em 
2022 para a disputa da Série 
B do Campeonato Brasileiro. 
Revelado pelo Cruzmaltino, 
ele tem passagens pelo Sha-
khtar Donetsk-UCR, Jiangsu 
Suning-CHN e Besiktas-TUR.

Situação de Coutinho
A contratação de Phili-

ppe Coutinho já está encami-
nhada com o Cruzmaltino há 
mais de dois meses. Contudo, 
o meia ainda não rescindiu 
com o Aston Villa-ING. Por lá, 
Coutinho tem contrato até o 
meio de 2026 e não está nos 
planos do clube.

A equipe inglesa faz jogo 
duro para liberar o meia sem 
compensação financeira. O 
Vasco também já formalizou 
uma proposta de empréstimo 
para os ingleses, mas não teve 
o parecer positivo. A tendência 
é a contratação em definitivo.

Arthur Jorge 
já recebeu a 

noticia: Novo 
zagueiro 

chegando no 
Botafogo

Estamos há alguns dias do 
início da janela de transfe-
rências mas Artur Jorge sabe 

que já tem mais um reforço garan-
tido ao clube. Além de Allan e 
Igor Jesus que assinaram pré-con-
trato e estarão à disposição, Lucas 
Mezenga também ingressará ao 
elenco.
O zagueiro estava no futebol portu-
guês, emprestado pelo  Botafogo 
mas não teve seu passe comprado 
pelo Tondela. O clube que joga a 
segunda divisão do futebol portu-
guês anunciou a decisão nessa 
segunda-feira, dia 24.
Mezenga que chegou ao  Botafogo 
em 2021 tem contrato com o clube 
até o final de 2024, portanto, se 
quiser ficar, terá de impressionar o 
técnico português. Caso contrário, 
Mezenga pode até mesmo assinar 
um pré-contrato com outra equipe 
ou negociar sua saída antes do final 
do contrato.
Botafogo com mais peças
Ainda não se sabe se o zagueiro 
será utilizado por Artur Jorge, que 
além dele, receberá outras peças 
voltando de empréstimo. Como por 
exemplo Segovinha e Carlos Alberto 
que estavam no RWD Moleenbeek, 
clube belga de John Textor.
Dessa forma, cada vez mais o 
elenco do  Botafogo vai ficando 
recheado de atletas, algo que Artur 
já disse não gostar. O técnico gosta 
de ter boas opções, mas um elenco 
reduzido, até para que não tenham 
atletas com “cara feia” por não 
jogarem.
Um novo balanço deve ser feito pelo 
português nesse meio de tempo-
rada, novas peças devem chegar e 
nomes devem ser liberados para 
empréstimos. O que se sabe é que 
Textor e Artur estão montando um 
elenco jovem, rápido e vencedor, 
em busca de conquistas ainda em 
2024 para o clube.

O final de semana foi 
movimentado no 
reino da Gávea. Além 

de bater o Fluminense por 1 a 
0 pela 11ª rodada do Campeo-
nato Brasileiro, com um gol 
do artilheiro Pedro no Mara-
canã, o Flamengo apresentou 
uma série de novidades ao seu 
apaixonado torcedor. Confira 
um breve resumo do noticiário 
rubro-negro nos últimos dias.
1 – Dirigente fala sobre Estádio 
do Flamengo
Horas antes de bater o arquir-
rival Fluminense no Maracanã, 
o Flamengo recebeu uma exce-
lente notícia através das redes 
sociais do prefeito Eduardo 
Paes: a desapropriação do 
terreno em que vai ser cons-
truído o estádio do clube. Tal 
movimentação significa que o 
terreno será leiloado de forma 
judicial.
Já com a notícia em mãos, 
Marcos Braz, atual vice-presi-
dente de futebol do Flamengo, 
celebrou a novidade: “Tenho 
a certeza de que o Flamengo 
está dentro de um projeto 
muito bom, muito legal para 
a cidade e importantíssimo 
para o clube. Com toda a cer-
teza, iremos para uma outra 

prateleira”.
2 – Embate entre Flamengo 
e CBF
Em outro momento de sua 
entrevista coletiva após o apito 
final no Maracanã, Marcos Braz 
disse que o Rubro-Negro, atual 
líder do Campeonato Brasileiro 
mesmo jogando desfalcado 
por cinco jogadores convoca-
dos para a Copa América, está 
“ganhando por acaso” e teceu 
duras críticas ao comandado 
da CBF.
“A CBF tem que ter vergonha 
na cara em tocar em alguns 
assuntos. Das 40 federações 
mundiais que têm seus cam-
peonatos nacionais, a única 
que não para é a brasileira. As 
outras 39 estão erradas? Suíça, 
Inglaterra, Espanha… Todos os 
lugares param para essa com-
petição. Só aqui está certo? É 

um absurdo”, disse.
3 – A renovação de Gabriel 
Barbosa
Para completar, Marcos Braz 
ainda falou sobre o processo 
de renovação contratual de 
Gabriel Barbosa. Com vínculo 
válido somente até o mês de 
dezembro, Gabigol ainda 
espera uma definição por 
parte do Flamengo. Segundo 
Braz, o assunto será resolvido 
“na hora certa”.
“Não tem mudança. A situa-
ção do Gabigol será resolvida 
da maneira mais correta pos-
sível pelas duas partes. Não 
tenho dúvidas. Tem que ter 
paciência, tranquilidade. O 
que eu posso te falar, pela 
relação que tenho com ele, a 
gente vai tratar na hora certa 
esse assunto. É um assunto 
delicado”, afirmou.

Flamengo: A última é sobre 
renovação de Gabigol

Vasco encaminha 
contratações de Alex 

Teixeira e Souza

CORINTHIANS OLÍMPIADAS  FLAMNEGO 

Atleta descoberta pelo ‘Talentos Esportivos’ 
é convocada para Olimpíadas de Paris 

A atleta de ginástica 
artística revelada no 
programa “Talentos 

Esportivos”, Andreza Lima, de  17 
anos, foi convocada para as Olim-
píadas de Paris, que começam 

no dia 26 de julho. O governo 
do Pará, por meio Secretaria 
de Estado de Esporte e Lazer 
(Seel), comemorou a notícia, no 
domingo (23), Dia Mundial do 
Desporto Olímpico e do Atleta 

Olímpico. O Dia do Desporto 
Olímpico, e do Atleta Olímpico, 
homenageiam quem se dedica 
aos esportes e, também, marcam 
o aniversário de fundação do COI 
(Comitê Olímpico Internacional).

FLUMINENSE


